
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL 
Ciudad Universitaria, 09 de agosto de 2016. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
La UAEM en la prensa: 
 
Llama rector de la UAEM a unificar lucha contra megaproyectos 
 
 
Nacional: 
 
Ordenan a la UNAM dar datos de exámenes diagnósticos 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 2 

La UAEM en la prensa: 
 
Llama rector de la UAEM a unificar lucha contra megaproyectos 
Unificar la lucha y denunciar los niveles de inseguridad y violencia que vive el estado, y buscar una 
interlocución con las autoridades federales para que atiendan lo que está pasando en Morelos, pidió Alejandro 
Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a las organizaciones de las 
sociedad civil, a defensores de los derechos humanos, organizaciones de víctimas y al Movimiento por la Paz 
con Justicia y Dignidad. En el marco de las actividades por el primer aniversario del Museo de Arte Indígena 
Contemporáneo, el rector dijo que "los momentos que estamos viviendo no sólo de inseguridad y violencia, 
sino también de deterioro ambiental y destrucción de las autonomías, son temas que debemos defender ante 
la voracidad de los megaproyectos como la minera en Tetlama, que sigue trabajando de manera subterránea, 
el proyecto de la termoeléctrica y la autorización de tres pozos para desviar el río Cuautla". Alejandro Vera 
refirió que otro de los proyectos que atenta contra la biodiversidad y la autonomía de las comunidades es el 
proyecto de la Autopista Siglo XXI, “que sigue deteriorando el medio ambiente en la reserva de la Sierra de 
Huautla, patrimonio de la humanidad, y que la UAEM está encargada de resguardar”. Anunció que la UAEM 
estará convocando en los próximos días a movilizaciones que se llevarán a cabo de manera coordinada en 
Cuautla, Jojutla y Cuernavaca, así como a otras acciones de resistencia civil para tomar simbólicamente las 
sedes de los tres Poderes del Estado de Morelos. El rector de la máxima casa de estudios de Morelos llamó a 
la sociedad en general a sumarse a las comunidades y los pueblos en su lucha por la defensa de sus 
territorios, “en defensa de la vida y del patrimonio cultural no sólo en México sino en el mundo, contra las 
empresas mineras canadienses en colusión con la clase política corrupta que sigue destruyendo todo lo que 
encuentra a su paso”. 
La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera), https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/93617-
llama-rector-de-la-uaem-a-unificar-lucha-contra-megaproyectos.html 
 
Llama el rector a unificar lucha vs. megaproyectos en Morelos 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, hizo un 
llamado a las organizaciones de la sociedad civil, a los defensores de los derechos humanos, organizaciones 
de víctimas y al Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, para unificar criterios y lucha para denunciar 
los niveles de inseguridad y violencia que vive el estado y buscar una interlocución con la autoridades 
federales para que atiendan lo que está pasando en Morelos. "Los momentos que estamos me viviendo no 
sólo de inseguridad y violencia, sino también de deterioro ambiental y destrucción de las autónomas, son 
temas que debemos defender ante la voracidad de los megaproyectos como la minera en Tetlama que sigue 
trabajando de manera subterránea, el proyecto de la Termoeléctrica y la autorización de tres pozos para 
desviar el Río Cuautla", dijo en el marco de las actividades por el primer aniversario del Museo de Arte 
Indígena Contemporáneo. Vera Jiménez refirió que otro de los proyectos que atenta contra la biodiversidad y 
la autonomía de las comunidades es el proyecto de la autopista Siglo XXI, “que sigue deteriorando el medio 
ambiente en la reserva de la Sierra de Huautla, patrimonio de la humanidad, y que la UAEM está encargada 
de resguardar”. Invitó a la sociedad para sumarse a las comunidades y los pueblos en su lucha por la defensa 
de sus territorios, “en defensa de la vida y del patrimonio cultural, no sólo en México, sino en el mundo, contra 
las empresas mineras canadienses en colusión con la clase política corrupta que sigue destruyendo todo lo 
que encuentra a su paso”. Alejandro Vera anunció que la UAEM estará convocando en los próximos días a 
movilizaciones que se llevarán a cabo de manera coordinada en Cuautla, Jojutla y Cuernavaca, así como a 
otras acciones de resistencia civil para tomar simbólicamente los tres poderes del estado de Morelos. 
El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82071 
 
Convocará Alejandro Vera a movilizaciones 
Alejandro Vera Jiménez rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) hizo un llamado a 
las organizaciones de las sociedad civil, a los defensores de los derechos humanos, organizaciones de 
víctimas y al Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, para unificar su lucha y denunciar los niveles de 
inseguridad y violencia que vive el estado, y buscar una interlocución con la autoridades federales para que 
atiendan lo que está pasando en Morelos. En el marco de las actividades por el primer aniversario del Museo 
de Arte Indígena Contemporáneo, el rector dijo que “los momentos que estamos me viviendo no sólo de 
inseguridad y violencia, sino también de deterioro ambiental y destrucción de las autónomas, son temas que 
debemos defender ante la voracidad de los megaproyectos como la minera en Tetlama que sigue trabajando 
de manera subterránea, el proyecto de la Termoeléctrica y la autorización de tres pozos para desviar el Río 
Cuautla”. El rector refirió que otro de los proyectos que atenta contra la biodiversidad y la autonomía de las 
comunidades es el proyecto de la autopista Siglo XXI, “que sigue deteriorando el medio ambiente en la 
reserva de la Sierra de Huatla, patrimonio de la humanidad, y que la UAEM está encargada de resguardar”. 
Vera Jiménez invitó a la sociedad para sumarse a las comunidades y los pueblos en su lucha por la defensa 
de sus territorios, “en defensa de la vida y del patrimonio cultural, no sólo en México sino en el mundo, contra 
las empresas mineras canadienses en colusión con la clase política corrupta que sigue destruyendo todo lo 
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que encuentra a su paso”. Alejandro Vera anunció que la UAEM estará convocando en los próximos días a 
movilizaciones que se llevarán a cabo de manera coordinada en Cuautla, Jojutla y Cuernavaca, así como a 
otras acciones de resistencia civil para tomar simbólicamente los tres poderes del estado de Morelos. 
Capital Morelos, (Wendy González), http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/convocara-alejandro-vera-a-
movilizaciones/ 
 
Exigen a Hortencia Figueroa retirar iniciativa de reforma al 121 de la Constitución local 
“Si la invitación al diálogo es seria, verdadera y auténtica, la diputada Hortencia Figueroa Peralta debería 
retirar la iniciativa de ley a la reforma del artículo 121 de la constitución estatal y eso sería el mejor mensaje 
que el Congreso podría enviar a la UAEM”, afirmó Rubén Toledo Orihuela, director de la Facultad de Derecho 
y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Toledo Orihuela 
dijo que el activismo del rector Alejandro Vera y el acercamiento a los sectores más vulnerables de Morelos, 
causó incomodidad al Congreso, “por eso emprendieron todo tipo de ataques a los universitarios, desde las 
reformas a las leyes con la intención de intervenir en la UAEM y despojarla de un logro como lo es la 
autonomía”. Agregó que la autonomía de la UAEM es un logro que tiene que ver con el desarrollo de la 
ciencia y de la educación del estado, “y no está en el marco de lo económico como lo han querido exponer”, 
dijo Rubén Toledo. “La invitación al diálogo que hace la diputada Figueroa Peralta valdría la pena revisarla y 
analizarla, pero después de retirar la iniciativa de ley”, dijo el director de la Facultad de Derecho, quien agregó 
que también se debe dar seguimiento al compromiso que el gobierno estatal estableció con los universitarios 
cuando se retiró el plantón de la dignidad del centro de la ciudad, donde se firmó una minuta entre la UAEM y 
el gobierno para que este cumpliera con ciertos puntos que hasta la fecha no se han resuelto. Rubén Toledo 
hizo un llamado al gobierno estatal para que envíe las fechas en las que se cumplirá con dicha minuta y en 
ese momento, “los universitarios estarán dispuestos a sostener el dialogo tanto con el gobierno como con el 
Congreso del estado”. 
Capital Morelos, (Wendy González), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/exigen-a-hortencia-
figueroa-retirar-iniciativa-de-reforma-al-121-de-la-constitucion-local/ 
 
Hortencia debe retirar su iniciativa: Toledo 
El director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, 
Rubén Toledo Orihuela, aseguró que si la invitación al diálogo hecha por la diputada Hortencia Figueroa es 
seria, verdadera y auténtica, debe retirar la iniciativa de ley a la reforma del Artículo 121 de la Constitución 
estatal, con lo que daría el mejor mensaje de apertura con la comunidad universitaria. "La invitación al diálogo 
que hace la diputada Figueroa Peralta valdría la pena revisarla y analizarla, pero después de retirar la 
iniciativa de ley", dijo. Agregó que también se debe dar seguimiento al compromiso que el Gobierno estatal 
estableció con los universitarios cuando se retiró el plantón de la dignidad del centro de la ciudad, donde se 
firmó una minuta para que éste cumpliera con ciertos puntos que hasta la fecha no se han resuelto. Rubén 
Toledo hizo un llamado al Gobierno estatal para que envíe las fechas en las que se cumplirá con dicha minuta 
y en ese momento "los universitarios estarán dispuestos a sostener el diálogo tanto con el Ejecutivo como con 
el Legislativo.  Refirió que el activismo del rector Alejandro Vera y el acercamiento a los sectores más 
vulnerables de Morelos, causó incomodidad al Congreso. "Por eso emprendieron todo tipo de ataques a los 
universitarios, desde las reformas a las leyes con la intención de intervenir en la UAEM y despojarla de un 
logro como lo es la autonomía", expresó Toledo Orihuela, al tiempo de recordar que ésta tiene que ver con el 
desarrollo de la ciencia y de la educación del estado, "y no está en el marco de lo económico como lo han 
querido exponer". 
El Sol de Cuernavaca, p.6A, (Mónica González),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4250525.htm 
 
Para dialogar con la UAEM es necesario retirar iniciativa que violenta autonomía 
A retirar la iniciativa de reforma del artículo 121 que atenta contra la autonomía de la máxima casa de estudios 
para reactivar el diálogo, exhortó el director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Rubén Toledo Orihuela, quien criticó las recientes declaraciones 
de la diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Hortencia Figueroa Peralta, tras convocar a 
los acuerdos para evitar movilizaciones contra el gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu. “Si la invitación al 
diálogo es seria, verdadera y auténtica, la diputada Hortencia Figueroa Peralta debería retirar la iniciativa de 
ley a la reforma, eso sería el mejor mensaje que el Congreso podría enviar a la UAEM", afirmó Rubén Toledo. 
Dijo que el activismo del rector Alejandro Vera y el acercamiento a los sectores más vulnerables de Morelos, 
causó incomodidad al Congreso, “por eso emprendieron todo tipo de ataques a los universitarios, desde las 
reformas a las leyes con la intención de intervenir en la UAEM y despojarla de un logro como lo es la 
autonomía”. Agregó que la autonomía de la UAEM es un logro que tiene que ver con el desarrollo de la 
ciencia y de la educación del estado, “y no está en el marco de lo económico como lo han querido exponer”, 
dijo Rubén Toledo. “La invitación al diálogo que hace la diputada Figueroa Peralta valdría la pena revisarla y 
analizarla, pero después de retirar la iniciativa de ley”, dijo el director de la Facultad de Derecho, quien agregó 
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que también se debe dar seguimiento al compromiso que el gobierno estatal estableció con los universitarios 
cuando se retiró el plantón de la dignidad del centro de la ciudad, donde se firmó una minuta entre la UAEM y 
el gobierno para que este cumpliera con ciertos puntos que hasta la fecha no se han resuelto. Rubén Toledo 
hizo un llamado al gobierno estatal para que envíe las fechas en las que se cumplirá con dicha minuta y en 
ese momento, “los universitarios estarán dispuestos a sostener el diálogo tanto con el gobierno como con el 
Congreso del Estado”. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82075 
 
Sancionarán al obispo 
El delegado de la Secretaría de Gobernación (Segob), Eduardo Bernardo Cubría Bernardi, adelantó que 
oficinas centrales de la dependencia analiza el alcance, consecuencias y posible sanción en las que pudiera 
incurrir el obispo de Cuernavaca, Ramón Castro, al utilizar la homilía para hacer manifestaciones del orden 
político. Luego de que el líder de la curia católica en Morelos, Ramón Castro Castro, se reunió en Catedral 
con cabezas de organizaciones sociales y académicos para determinar acciones en contra de las políticas de 
este Gobierno, el funcionario federal mencionó que una vez que el jerarca hizo público el deslinde y disculpa 
de lo sucedido, "es un tema que se revisa y se analiza por parte de oficinas centrales de la Segob para 
determinar las consecuencias por estos hechos o posible sanción". El representante de la Segob en Morelos 
señaló que la iglesia debe desmarcarse y tener una cercanía con la ciudadanía. "El obispo tiene muy 
claramente el ámbito del ejercicio religioso y hasta dónde puede llevarlo a cabo, y eso lo analiza la Segob (...); 
de haber penalidad pudiera llegar una amonestación o sanción económica", explicó. Cubría Bernardi insistió 
que están en su derecho de manifestarse por la aprobación del matrimonio igualitario, no obstante, "la 
aplicación de la ley es un tema del Gobierno federal, uno es su parecer y otro lo que se establece en términos 
de ley". "Si utilizan las homilías para hacer sus manifestaciones del orden político, debemos llamar al respeto 
a las normas y aplicación de la ley en su régimen eclesiástico", acotó. Del mismo modo, lamentó la 
equivocación del obispo de la diócesis de Cuernavaca en torno a lo que es el derecho ciudadano de reunión y 
el derecho canónico sobre el respeto a propias instituciones y normas establecidas. Para finalizar dijo que la 
Iglesia debe operar en el marco estricto del sentido social, en la moral y prudencia, "pero no involucrar el tema 
de la política, en este tema político la iglesia debe ser estrictamente respetuosa de las instituciones". 
El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4250546.htm. 
 
Confirman inicio de la construcción de la nueva sede del Congreso 
La secretaria de Obras Públicas del gobierno estatal, Patricia Izquierdo Medina, confirmó que el proyecto de 
construcción de la nueva sede del Poder Legislativo ya inició y que tendrá un costo mayor a 372 millones de 
pesos. La funcionaria estatal no dio detalles del proyecto de edificación; sólo refirió que la obra durará cerca 
de un año. Explicó que se trata de un proyecto que avalaron los legisladores locales desde el año pasado y 
que fue diseñado por arquitectos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
La Unión de Morelos, p.4, (Ana Lilia Mata), https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/93614-
confirman-inicio-de-la-construcci%C3%B3n-de-la-nueva-sede-del-congreso.html 
 
Inicia la edificación de la nueva sede legislativa 
La secretaria de Obras Públicas del Gobierno estatal, Patricia Izquierdo Medina, anunció que ya iniciaron los 
trabajos de construcción de lo que será la nueva sede del Congreso del Estado, con una inversión de 372 
millones de pesos y cuya obra estaría lista en un año. Respecto a las obras en la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos, Izquierdo Medina dijo que será en los próximos días cuando se entregue la Torre de 
Laboratorios, el edificio de Biotecnología y de Humanidades, así como áreas de administrativos. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4250540.htm 
 
Pide la UAEM ayuda para encontrar a Miranda Quetzalli Sánchez Domínguez 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos a través del Programa de Atención a Víctimas, anunció que 
solicitarán la intervención de la Comisión Estatal de Derechos Humanos por el retraso en la intervención de la 
Fiscalía General del Estado y la activación de la Alerta Ámber tras la desaparición de la menor Miranda 
Quetzalli Sánchez Domínguez de sólo 13 años de edad, hija de una estudiante de enfermería de la Escuela 
de Estudios Superiores de Jonacatepec. De acuerdo a datos recabados por la máxima casa de estudios, la 
menor fue vista por última vez el pasado viernes a las 18:30 horas vistiendo en la parada de microbuses de 
Atotonilco, vistiendo una blusa verde limón con el logo de Nike, pantalón azul entubado y tenis rojos.  Miranda, 
es hija de Norma Domínguez Márquez, estudiante de enfermería de la Escuela de Estudios Superiores de 
Jonacatepec (EESJ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El pasado sábado, Norma 
se comunicó con la maestra Mayra Edith Ávila Aguilar, directora de la EESJ, a quien le pidió apoyo para la 
búsqueda. Por ello, se comunicó con el Programa de Atención a Víctimas de la UAEM (PAV) quien se puso en 
contacto con la familia y acudió a su domicilio desde la tarde del sábado para comenzar con el 
acompañamiento. “El sábado aproximadamente a las 18:00 horas, nos comunicamos al teléfono 
018000085400, con el objetivo de activar la Alerta AMBER, ya que la desaparición de Miranda cumple con los 
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criterios que marca el protocolo de activación, por esta vía nos comunicaron que se activaría la alerta y le 
dieron a la familia un número de folio, pidiéndole que acudiera a las oficinas de la Fiscalía General del Estado 
(FGE) en el municipio de Jonacatepec, para entregar la documentación necesaria y de esta forma activar la 
alerta, lo cual fue realizado esa misma tarde”, señaló. Cabe mencionar que dicha oficina no cuenta con 
personal especializado en búsqueda de personas desaparecidas o extraviadas, por lo que era necesario que 
la documentación fuera trasladada inmediatamente a las oficinas de la FGE Zona Oriente. La información de 
Miranda, fue llevada por personal de la FGE a Zona Oriente hasta el domingo. El sábado por la tarde, 
personal de la policía de investigación acudió a algunos lugares que la familia señaló como los últimos lugares 
donde Miranda fue vista. El domingo a mediodía, la familia y el PAV acudió a la FGE Zona Oriente para 
solicitar nuevamente que se emitiera la alerta AMBER, sin embargo, nos informaron que la persona 
encargada de personas desaparecidas y quien es la responsable de activarla no trabaja los sábados ni los 
domingos, por lo que lo haría hasta el lunes a primera hora. En un comunicado, la UAEM exigió 
inmediatamente la intervención de las autoridades correspondientes para dar con el paradero de la menor. 
Asimismo, “informamos que presentaremos una queja ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Morelos, por las posibles violaciones a derechos humanos cometidas por las y los funcionarios públicos que 
no cumplieron con el protocolo de activación de la alerta AMBER, lo cual representa una obstrucción de las 
autoridades para abordar la desaparición de la menor”. 
El Regional del Sur, p.5 y 6, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82068 
 
Ayúdanos a encontrar a Miranda Quetzalli Sánchez Domínguez  
Desde el viernes 5 de agosto de 2016, Miranda Quetzalli Sánchez Domínguez de 13 años de edad, se 
encuentra desaparecida. Se le vio por última vez alrededor de las 18:30 hrs., en la parada de microbuses de 
Atotonilco. Viste blusa verde limón con el logo de Nike, pantalón azul entubado y tenis rojos.  
Miranda, es hija de Norma Domínguez Márquez, estudiante de enfermería de la Escuela de Estudios 
Superiores de Jonacatepec (EESJ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El pasado 
sábado, Norma se comunicó con la Mtra. Mayra Edith Ávila Aguilar, directora de la EESJ, a quien le pidió 
apoyo para la búsqueda. Por ello, se comunicó con el Programa de Atención a Víctimas de la UAEM (PAV) 
quien se puso en contacto con la familia y acudió a su domicilio desde la tarde del sábado para comenzar con 
el acompañamiento.  
El sábado aproximadamente a las 18:00 hrs., nos comunicamos al teléfono 018000085400, con el objetivo de 
activar la Alerta AMBER, ya que la desaparición de Miranda cumple con los criterios que marca el protocolo 
de activación , por esta vía nos comunicaron que se activaría la alerta y le dieron a la familia un número de 
folio, pidiéndole que acudiera a las oficinas de la Fiscalía General del Estado (FGE) en el municipio de 
Jonacatepec, para entregar la documentación necesaria y de esta forma activar la alerta, lo cual fue realizado 
esa misma tarde.  
Cabe mencionar que dicha oficina no cuenta con personal especializado en búsqueda de personas 
desaparecidas o extraviadas, por lo que era necesario que la documentación fuera trasladada inmediatamente 
a las oficinas de la FGE Zona Oriente. La información de Miranda, fue llevada por personal de la FGE a Zona 
Oriente hasta el domingo. El sábado por la tarde, personal de la policía de investigación acudió a algunos 
lugares que la familia señaló como los últimos lugares donde Miranda fue vista.  
El domingo a medio día, la familia y el PAV acudió a la FGE Zona Oriente para solicitar nuevamente que se 
emitiera la alerta AMBER, sin embargo, nos informaron que la persona encargada de personas desaparecidas 
y quien es la responsable de activarla no trabaja los sábados ni los domingos, por lo que lo haría hasta el 
lunes a primera hora.  
Hasta las 11:30 hrs., del día lunes 8 de agosto, la alerta no ha sido emitida.  
Exigimos que la alerta se emita inmediatamente, ya que incrementa la posibilidad de localización y permite la 
coordinación de las instancias públicas relacionadas con la búsqueda.  
Asimismo, informamos que presentaremos una queja ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Morelos, por las posibles violaciones a derechos humanos cometidas por las y los funcionarios públicos que 
no cumplieron con el protocolo de activación de la alerta AMBER, lo cual representa una obstrucción de las 
autoridades para abordar la desaparición de la menor. Asimismo, solicitamos a la sociedad y a los medios de 
comunicación la difusión de la ficha de búsqueda, elaborada por la familia de Miranda.  
Cuernavaca, Morelos, 8 de agosto de 2016.  
Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec  
Familia de Miranda Quetzalli Sánchez Domínguez  
Programa de Atención a Víctimas de la UAEM 
La Unión de Morelos, p.7. 
El Sol de Cuernavaca, p.6ª. 
 
VIVENCIAS CIUDADANAS…Se echan para atrás diputados 
Ante el escenario de hartazgo social que se vive en Morelos, donde cada día la impunidad es más grave, ya 
que el poder Legislativo está de rodillas ante el Ejecutivo, diferentes grupos sociales están listos para tomar 
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las calles, para paralizar la vida diaria de la entidad. La publicidad de diputados traidores ha tenido su efecto y 
los mediocres legisladores ahora ya se están echando para atrás, por andar aprobándole todos los negocios a 
su jefe que tienen el rumbo perdido y no entiende que los ciudadanos estamos hartos de tanta impunidad. Por 
su parte los separados a fuerza, los diputados del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en 
el Congreso local hicieron un enérgico llamado al Gobierno del Estado para que a la brevedad se establezca 
una mesa de diálogo que atienda las demandas de todos los sectores que reclaman solución a las mismas en 
un documento; los legisladores propusieron lo anterior para establecer un ambiente de paz en el Estado y 
generar las condiciones necesarias de gobernabilidad que todos necesitamos. Pero eso no es nada con lo 
que le espera el próximo día 16 con la marcha, a donde todos los sectores se reunirán para demostrarle que 
los ciudadanos están en contra de su manera de actuar poniéndose de rodillas y aprobando no solo un nuevo 
crédito sino además otro por más de 1,400 millones para el trasporte (para que salga para la campaña del 
secretario) y tratando de quitarle a la autonomía a la universidad, además ya se confirmó el rumor que los 
diputados a escondidas sacaron del presupuesto las obras que el Ejecutivo se comprometió en el zócalo para 
la Universidad del Estado como revancha política en contra del rector, al cual junto con el obispo acaban de 
pagar con nuestro dinero un despacho especializado para atacarlos con una campaña de desprestigio; que 
nos expliquen qué culpa tienen la cultura, la universidad y los universitarios, mejor que dejen sus programas 
populistas que no sirven para nada como la beca salario y que le den a la Universidad lo que le corresponde. 
Por eso ya están echándose para atrás, sienten que la mala publicidad los va a afectar porque son tan cínicos 
que quieren ser candidatos y desde luego los ciudadanos los rechazaríamos, solo por eso y porque si se 
paraliza el Estado se llegaría a una verdadera crisis en que el Senado tendría que intervenir para desaparecer 
los poderes, y eso si les da miedo, no poder seguir robando como a la fecha, tan simple como ver qué es lo 
que han adquirido desde que iniciaron el cargo para ver si el sueldo les alcanza; vera usted que ya tenemos 
documentados a varios y son más hábiles que Jesús, pues reproducen el dinero -en lugar de los panes- que 
les pagan en varios millones más. La situación está que arde, los trasportistas quieren salir y paralizar el 
trasporte del Estado y desde luego que pueden, pues de ellos depende el servicio, así de la misma manera a 
pesar de que las clases inician el próximo lunes, los universitarios por las redes sociales se preparan para 
marchar en defensa de la autonomía, y ahora con más razón después de que ha corrido ya el rumor de que 
los diputados en su sesiones a lo obscurito en Cataluña –su sede alterna- sacaron del presupuesto de 
egresos las obras universitarias, como si tuvieran patente de corso para acabar con la educación superior en 
el Estado. La verdad es que es de dar vergüenza el comportamiento, lo que no se explica uno donde están los 
partidos políticos quienes hacen mutis y dejan que sus representantes hagan y deshagan a su antojo sin 
importarles el partido del que vienen, nada más cheque usted la publicidad de los diputados traidores que 
junto a su foto viene el partido al que pertenecen; lo que afecta de manera directa al partido pero los dirigentes 
son tan agachones que no dicen nada de nada sino que se hacen como que no ven, ni sienten, por eso los 
ciudadanos estamos hartos de tanto partido chafa que no le importa la ciudadanía sino nada más el obtener 
recursos para sus subsistencia y el ocupar cargos para su enriquecimiento. Bueno, son tan mediocres que 
mejor desaparecen con la famosa política de la avestruz, esconden la cabeza dentro de la tierra para no 
enterarse de nada. Así que ahora ya salieron que va para atrás, pues la situación es verdaderamente caótica 
y el Gobierno Federal apoyando al local para desprestigiarse más. Las cosas están complicadas y la situación 
muy tensa, mataron al secuestrado de la empresa Suzuki el día de ayer, lo que nos vuelve a meter en la lista 
de los Estados más inseguros, en donde la administración por más que se eche confeti la verdad es que no 
funciona, por lo que los morelenses no sabemos qué hacer, si reír o llorar de desesperación. La situación 
política está descompuesta y por lo que se ve no será fácil que se componga y los que la pagamos somos los 
ciudadanos que nos equivocamos al votar. ¿No cree usted? Como no van estar la cosas así, mire usted nada 
más qué clase de funcionarios tenemos, la fulana llamada Karen que disque dirige el INSEN le pidió a la 
pianista Coral Messina un concierto gratis y cinco días antes le canceló, ya que no realizó las gestiones que 
se comprometió. 
Diario de Morelos, p.10, (Teodoro Lavín). 
 
Observador político - Morelos: dialogo roto 
Incongruencias: La nueva visión a través de Matías Quiroz, secretario general, junto con diputados y el partido 
del gobierno, el PRD exhortan a casi todos los sectores de Morelos al diálogo mientras que en los medios 
afines a Graco, intensificaron los ataques, las denotaciones, los señalamientos y las acusaciones de todo tipo 
contra el obispo Ramón Castro Castro; el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez; Gerardo Becerra 
Chávez de Ita, del CMMC; así como contra Dagoberto Rivera Jaimes, de la Federación Auténtica del 
Transporte, ante lo que se avecina los días 16 y 17 de agosto. Y pese a esta campaña negra, la sociedad 
evidenciará la ingobernabilidad existente en Morelos ante las ocurrencias, caprichos y nulo interés de un 
gobernador viajero, que vive en la CDMX y que tiene en el caos al estado. GOBIERNO SIN DIÁLOGO.- 
Durante años, los presidentes de los partidos buscaron diálogo y pese a ser sometidos, jamás lo lograron 
acuerdos. Graco los minimizó y ahora su interlocutor ha sido su hijo, Rodrigo Gayosso Cepeda, quien además 
de presidente del Partido de la Revolución Democrática, utiliza las relaciones públicas para mantener control 
en diversos temas como ha sucedido con sus homólogos. El PAN, es un ejemplo. Sin embargo, conforme 
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avanza el tiempo y se va reduciendo el periodo de la administración de la nueva visión, las cosas van 
empeorando. La sociedad desde hace mucho tiempo ha dejado de tener interlocutores y por ello, en 
prácticamente todos los municipios los conflictos sociales empiezan a crecer. No hay diálogo entre el gobierno 
y la sociedad. Por ello, han empezado a surgir líderes en diferentes áreas como los abogados, campesinos, 
transportistas, universitarios, pueblos, entre muchos otros que mostrarán su repudió a la presente 
administración que lanza a sus esbirros a pedir diálogo, acuerdos y en contra parte, ataca, señala y difama a 
los principales actores protagonistas quienes mostrarán el músculo los días 16 y 17 de agosto. A los mismos a 
quienes trata de enfrentarlos con la sociedad, a los que responsabiliza de la crisis, de las pérdidas 
económicas,  y de todo cuanto mal hay en Morelos. Eso lo único que evidencia es preocupación. Están ahora 
sí atemorizados de que las cosas se les salgan de las manos, a pesar de la enorme cantidad de dinero que se 
destinó para comprar a los hombres del poder y mantener controlado al estado. 
El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez). 
 
ESPACIO CULTURAL 
Pues bien, resulta que ante la ola de descalificaciones en contra de quien trabaja como gobernador de 
Morelos y los integrantes del Congreso local, estos últimos han decidido, al menos en principio, recular y 
analizar con calma la posibilidad de agregar artículos transitorios de las reformas aprobadas, a fin de 
"corregir" algunos conceptos de la ley violatoria a la autonomía universitaria... Es decir: reconocen su derrota. 
Hortencia Figueroa Peralta, quien trabaja de diputada, hizo un llamado al diálogo para abordar el tema en una 
mesa de trabajo con las autoridades universitarias, para tratar de evitar la división que se ha dado entre la 
sociedad morelense; es decir, toda la sociedad morelense en contra del habitante del Palacio de Gobierno y 
los diputados del Congreso; los primeros, claro apoyando no al rector, sino en contra de la violación a la 
autonomía universitaria pretendida por el aspirante a la candidatura a la nominación de su partido para el 
proceso electoral presidencial próximo y a los legisladores, muchos de ellos casi empleados del primero...Con 
esto, los diputados y el mandamás del gobierno pretenden desactivar la marcha convocada para el 16 por 
sindicatos, agrupaciones civiles y ciudadanos destacados en protesta contra los ya multimencionados políticos 
«cobracheques» del erario morelense... Pero la lucha entre el señor Graco y el rector de la UAEM no cesa; la 
Máxima Casa de Estudios Morelense acaba de informa que a poco más de 60 días de la terminación de la 
exhumación de las fosas de Tetelcinco, "se confirmaron las sospechas de que las propias autoridades 
estatales habían violado la ley, y ahora el gobierno de la entidad quiere hacer creer que el caso tiene que ver 
con un error administrativo y no con delitos, pero tampoco habla de justicia para los familiares de las 
víctimas", dijeron algunos de los observadores del proceso de la exhumación de los cuerpos. Por cierto, esta 
estrategia fue diseñada tiempo atrás por el Fiscal de Morelos, Javier Pérez Durón, quien, por cierto, acaba de 
"premiar" a gran parte de su personal, reduciéndoles el sueldo al 50 por ciento, especialmente a fiscales y 
auxiliares de la Fiscalía, lo que, por cierto, es ilegal, pues viola lo estipulado en la Ley Federal del Trabajo... 
Cosa nada rara, pues con frecuencia exige a su personal horas extras de trabajo sin la remuneración 
correspondiente; el anuncio de la reducción de los ya de por sí marros salarios, se hizo apenas el jueves 
pasado... Una cosa es real: con esta medida aumenta dramáticamente la posibilidad de la corrupción en la ya 
de por sí desprestigiada Fiscalía...El asunto va más allá... ¿Por qué se acabó el dinero para salarios, si se 
supone que ese es intocable? ¿Quién y para qué se gastó? ¿Es Durón el responsable? ¿Se están desviado 
recursos para la precandidatura de Graco?, ojalá alguien dé respuestas creíbles...  
El Sol de Cuernavaca, p.3-C Sección cultura, (Tomás López). 
 
Brevi@rio... - La crisis de los Poderes en Morelos 
Los Poderes del Estado de Morelos enfrentan el rechazo de grupos importantes de la sociedad organizada, lo 
que aunado a la falta de credibilidad  y confianza ciudadana, suponen una descomposición como nunca de las 
instituciones públicas de la entidad. El Poder Ejecutivo no tiene eficacia en la administración y no ofrece los 
resultados a los problemas que la población enfrenta, ni a los más graves como el de la inseguridad y la 
violencia para ofrecer condiciones de paz y tranquilidad, y tampoco sienta bases para un desarrollo 
económico que genere empleos y mejores ingresos para los ciudadanos. En el campo los jornaleros no 
encuentran el respaldo para cultivar sus tierras y otros sectores de la economía de igual manera no se sienten 
respaldados por las autoridades. El Poder Ejecutivo habla mucho de una entidad pujante y así la promueve, 
pero los habitantes del estado y los grupos organizados no comparten la misma opinión. El Poder Legislativo, 
cuya conformación pluripartidista lo hace representativo de los intereses de los ciudadanos en los municipios y 
regiones del estado, enfrenta hoy una de sus etapas más críticas de los años recientes, frente a la enorme 
desconfianzas del trabajo de los diputados y las duras críticas por el evidente sometimiento a los intereses de 
los otros Poderes, particularmente del Ejecutivo. Incapaces de legislar y crear leyes que respalden los 
intereses más amplios de la sociedad, mucho menos que lo hagan de manera transparente y sin someterse a 
los intereses de grupos cupulares o del Ejecutivo, más bien los diputados hacen pensar que maquilan trajes a 
la medida y vende favores al mejor postor. A escasamente un año de su primer ejercicio, la actual legislatura 
ha generado con sus acciones y decisiones la ira de amplios sectores de la sociedad civil organizada, que 
claramente rechazan nuevas leyes o modificaciones a la legislación del estado. Estos grupos consideran una 
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afrenta el trabajo de los diputados y su evidente sometimiento a los designios del Ejecutivo, pero también 
porque muy lejos de tener posibilidades de ser consultados o de conocer por anticipado las propuestas 
legislativas, sólo tienen que acatarlas a pesar de que trastocan sus intereses. El origen de las protestas de 
empleados de las mismas instituciones públicas del gobierno, de maestros, de transportistas de académicos y 
demás, lo encontramos en el desprecio y las puertas cerradas que se anteponen siempre en el Congreso del 
Estado y en la sede oficial del Ejecutivo. La crisis también alcanza al Poder Judicial, pues a pesar de las más 
recientes modificaciones y a la configuración de nuevas formas para administrar e impartir justicia, pesa sobre 
jueces y magistrados la desconfianza ciudadana pues en Morelos, como quizás en todo el país, la ley y la 
justicia sigue estando reservada y al alcance de unos cuantos y no de todos. En esta tesitura parece muy 
lejano o que se pierde en el vacío de la polarización, el llamado que desde el Poder Ejecutivo y Legislativo se 
ha hecho con insistencia durante los últimos días, para iniciar un diálogo con los cientos de de líderes de los 
grupos organizados que han decidido conformarse en un frente amplio para iniciar acciones de protesta y de 
resistencia pacífica, en demanda de la renuncia del Ejecutivo, de los legisladores y de la desaparición de 
Poderes en Morelos. Incluso el rechazo de los líderes de este frente para abrir un espacio como lo proponen 
representantes del gobierno graquista y de la actual  legislatura, ha sido interpretado como una ofensa más a 
estas alturas, cuando los agravios contra la sociedad han sido muchos y la política de puertas cerradas y 
oídos sordos había sido la constante. Más aún, cuando confabulados en intereses mutuos, los titulares de los 
Poderes Ejecutivo y Legislativo, perpetraron recientemente reformas que lesionan los intereses de miles de 
trabajadores y transportistas, así como siguen vulnerando la autonomía de la máxima casa de estudios. Así la 
crisis de confianza y credibilidad sobre las instituciones públicas del estado y sobre quienes las ocupan no es 
fortuita, es real y se acentúa en la medida en que no satisface las expectativas ciudadanas. En Morelos el 
hartazgo social que casi siempre se muestra indolente, hoy encuentra resonancia en el activismo de quienes 
han decidido darle cause y que evidentemente se convierten en protagonistas y que asumen nuevos 
liderazgos ciudadanos… 
El Regional del Sur, p.11, (Miguel Ángel Provisor). 
 

Nacional: 
 
Ordenan a la UNAM dar datos de exámenes diagnósticos 
El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos (Inai) ordenó a la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dar a conocer los resultados de los exámenes 
diagnósticos aplicados a los alumnos que ingresan a las diversas licenciaturas que imparte. Un ciudadano 
solicitó conocer dichos resultados, desglosados por licenciatura, bachillerato de procedencia, calificación 
obtenida por sección, tipo de ingreso, es decir si fue por pase reglamentario o por examen, ciudad de origen y 
sexo. En respuesta, la UNAM señaló que los alumnos de nuevo ingreso no presentan exámenes de 
diagnóstico, por lo que proporcionó información de los aspirantes aceptados en el concurso de selección de 
febrero de 2016.  
El Universal, (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/08/9/ordenan-la-unam-dar-datos-de-examenes-
diagnosticos 
La Jornada, p.36, (César Arellano García). 
 
Universidades de México y EU crean grupo de monitoreo sanitario fronterizo 
Para vigilar la presencia de enfermedades como la tuberculosis y la brucelosis en ganado que cruza la 
frontera entre México y Estados Unidos, así como para vigilar la presencia de patógenos en pescados y 
mariscos y comprender el comportamiento de algunos animales transmisores de enfermedades, como los 
mosquitos que provocan zika y dengue, cuatro universidades de México y tres de Estados Unidos crearon un 
grupo de trabajo especial sobre zoonosis, dentro de la Comisión de Salud Fronteriza México-Estados Unidos 
(CSFMEU). La Comisión de Salud Fronteriza es un organismo binacional, creado en julio de 2000 mediante 
un acuerdo entre los gobiernos de México y Estados Unidos, para identificar y evaluar los problemas de salud 
que afectan a la población en los 10 estados de la zona limítrofe, así como facilitar las acciones para la 
atención de los mismos. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/977204.html 
 
Mexicanos crean detector de antimateria para el LPET 
Un grupo de científicos mexicanos de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) participan en el estudio de 
la antimateria en el experimento Belle II, del Super KEK, del Laboratorio de Partículas Elementales en 
Tsukuba, Japón. En el laboratorio, los mexicanos trabajan en proyectos que buscan descubrir nueva física 
que vaya más allá del modelo estándar y que explique cosas que aún son un misterio, como la antimateria, 
explicó el líder del equipo, Pedro Luis Manuel Podesta Lerma. El especialista de la UAS apuntó que uno de 
esos grandes misterios es saber por qué el Universo está hecho de materia y no de antimateria, ya que se 
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supone que hace 13 mil 800 millones de años, cuando se dio la explosión colosal, con que se formó el 
universo, se generaron cantidades iguales de materia y antimateria. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/977203.html 
 
Alertan sobre el riesgo de extinción de al menos cinco lenguas indígenas 
Las lenguas indígenas se encuentran en peligro de extinción y por eso es indispensable propiciar su 
revitalización y fortalecimiento, además de identificar las problemáticas de cada región para evitar la pérdida 
de la riqueza cultural del país, aseguró Julio César Villanueva Vallejo, coordinador de la enseñanza del 
náhuatl del Centro de Lenguas Extranjeras (Cenlex), Unidad Zacatenco, del Instituto Politécnico Nacional 
(IPN). Explicó que la lenguas en peligro de extinción son el kiliwa (Baja California); chocolteco (Oaxaca); 
náhuatl (Veracruz), diapaneca (Tabasco) y mochó (Chiapas). México, añadió, está entre los 10 países del 
mundo con mayor cantidad de lenguas originarias, con 16 millones de indígenas, de los cuales, cerca de siete 
millones hablan su lengua madre; sin embargo, el número de hablantes continúa a la baja, lo que pone en 
peligro la existencia de los dialectos utilizados en el territorio nacional. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/977173.html 
La Jornada, p.35, (De la Redacción). 
 
Pumabús estrena 25 unidades de vanguardia y sustentables 
Pie de Foto. El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, puso en marcha 25 nuevas unidades del 
Pumabús con tecnología de vanguardia y sustentable. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/977206.html 
 
Elaboran pan gourmet con harina de chapulín 
Con la finalidad de promover la entomofagia (consumo de insectos), la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ), por medio del Centro Académico de Desarrollo e Innovación de Productos (Caidep), presentó 
SanChap, pan horneado gourmet elaborado con harina de chapulín (Sphenarium purpurascens).  
Eduardo Mendieta López, estudiante de gastronomía de la UAQ y autor del proyecto, explicó que el producto 
es resultado de investigaciones sobre entomofagia realizadas en esa casa de estudios, señala la Agencia 
Informativa Conacyt. México posee gran diversidad de insectos comestibles. En comparación con otros 
países, tiene 549 especies diferentes, por lo que es importante hacer mucho más investigación aplicada en 
otras disciplinas como la gastronomía. Biólogos y entomólogos han identificado diferentes insectos 
comestibles, su reproducción, contenido proteico y nutrimental, pero poco se ha investigado sobre las 
alternativas de consumo y su arraigo, aseguró. 
La Jornada, p.8, (De la Redacción),  
Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/cultura/crean_pan_con_harina_de_chapulin-
pan_gourmet_con_harina_de_chapulin_0_789521070.html 
 
Convocan al premio José Antonio Alzate 
En el contexto del Año Dual México-Alemania se lanzó el Premio Anual de Investigación José Antonio Alzate 
2016, organizado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), a través del Fondo de 
Cooperación Internacional de Ciencia y Tecnología (Foncicyt), la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) y la 
Fundación Von Humboldt. El director de Cooperación Internacional del Conacyt, Jesús Arturo Borja Tamayo, 
indicó que el propósito es que la Academia y Conacyt premien a un científico o tecnólogo alemán que haya 
trabajado temas mexicanos. La Fundación Von Humboldt hará lo propio con un científico mexicano que haya 
estrechado lazos de investigación con Alemania, por tanto, la distinción allá tendrá en su denominación el 
nombre de Alexander von Humboldt. Este es el primer año que se da y queremos que se otorque anualmente. 
Se entregará en el Foro Germano-Mexicano de Ciencia, Tecnología e Innovación, que se realizará el 14 y 15 
de noviembre. 
La Jornada, p.8, (De la Redacción). 
 
Anuies pone en marcha el programa de becas Jóvenes de Excelencia 
Los alumnos sobresalientes de las 180 casas de estudios integradas en la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) podrán ser beneficiarios del programa Jóvenes 
de Excelencia, con el que serán becados para cursar estudios de maestría en alguna de las 200 
universidades del mundo calificadas así por el QS World University Ranking y el Times Highter Education 
World University Ranking, dos de las más reconocidas mediciones internacionales de estas instituciones. Se 
podrán postular los estudiantes mexicanos que tengan promedio mínimo de 8.5 y que hayan aprobado 70 por 
ciento de los créditos de su carrera. Este programa cuenta con el apoyo de Fomento Social Banamex y la 
Secretaría de Energía. Los interesados deberán registrarse antes del 4 de septiembre de este año en el portal 
electrónico www.jovenesdeexcelencia.com, en el que podrán conocer más detalles y los requisitos que deben 
cubrir. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso). 
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Contamóvil, proyecto de la  UAT para negocios rurales  
Como resultado de un trabajo escolar y recientemente finalista en la X Expo Nacional Emprendedora 2016 
celebrada en Querétaro, "Contamovil" es un proyecto desarrollado por estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Tamaulipas (UAT) con el cual buscan llevar estrategias administrativas y de negocios a las 
comunidades rurales más alejadas del estado. Cabe destacar que este proyecto trascendió luego de que el 
equipo de jóvenes emprendedores participara y ganara el concurso regional en la ciudad de Monterrey, Nuevo 
León. "Contamovil" se trata de un esquema que busca llevar a los habitantes del medio rural el conocimiento 
para hacer crecer sus ideas mediante asesorías en temas de negocios y brindando todo tipo de apoyo en 
materia fiscal, pues aseguran la falta de esta serie de conocimientos ha sido una limitante para hacer crecer 
sus negocios. 
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/region/Estudiantes_UAT-UAT_apoya_negocios-
Milenio_Noticias_0_788921414.html 
 
Recorte en la matrícula de la FES Acatlán 
Unos 300 estudiantes y profesores de la Facultad de Estudiosos Superiores (FES) Acatlán, de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), en asamblea rechazaron el recorte de matrícula en licenciaturas de 
ciencias sociales, que en este plantel fue de al menos 600 plazas, y pidieron una explicación de esos ajustes 
al rector, Enrique Luis Graue Wiechers. Reunidos frente a la dirección de gobierno del plantel, señalaron que 
al iniciarse ayer el nuevo ciclo escolar 2016-2017, se enteraron del recorte a la matrícula de alumnos de 
primer ingreso a las carreras de sociología, pedagogía, historia, ciencias políticas y filosofía.  
La Jornada, p.36, (Silvia Chávez). 
 
El movimiento de excluidos dialoga con autoridades educativas 
Jóvenes que no obtuvieron un lugar para realizar sus estudios superiores en instituciones públicas del área 
metropolitana de la Ciudad de México se reunieron ayer con representantes de varias casas educativas en 
búsqueda de que se abran más espacios de ingreso en éstas. Hasta el cierre de esta edición, integrantes del 
Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes), funcionarios de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) y representantes de las universidades Nacional Autónoma de México, Autónoma 
Metropolitana, Autónoma del Estado de México y Pedagógica Nacional, así como del Instituto Politécnico 
Nacional, seguían en diálogo. Antes, los jóvenes marcharon de la Escuela Normal Superior a la sede de la 
SEP para demandar mayor presupuesto para la educación universitaria y la apertura de más lugares en los 
planteles. La intención de las negociaciones es que, como sucede desde hace varios años, se abran, al 
menos, opciones de ingreso indirecto en las casas de estudios.  
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso). 
 
 
 
 


